

NOUVELLE DONNEE SUR LA REPARTITION AU MAROC DU CRAPAUD ACCOUCHEUR  
*ALYTES (OBSTETRICANS) MAURUS* PASTEUR ET BONS 1962

1. Au Maroc l'alyte est classiquement connu du Rif , en quelques stations qui s'inscrivent dans une aire estimée à 5000 km<sup>2</sup> seulement et s'étendant approximativement entre Chechaouën et Ketama. (Bons 1962).

2. En juin 1983 , lors d'un passage nocturne sur la piste qui longe au nord la haute chaîne du jbel Bou Iblane dans le Moyen-Atlas oriental, il m'a été donné d'entendre le chant délicat d'un groupe d'alytes.

Le 08.06.84 j'ai retrouvé la colonie dans le même site . Le long de la piste allant du refuge de Taffert à Merhraoua, environ 10 km après le dit refuge, au Tizi Ouaouesra 33°41'N, 4°6'W à 2050 m d'altitude, en face de la station de ski du Moussa ou Salah.

Les alytes sont établis dans la blocaille du talus de la route. Leurs abris sont pratiquement inaccessibles, les lacunes entre les blocs formant des couloirs longs et tortueux.

J'ai pu surprendre et observer un mâle porteur d'oeufs bien sphériques et donc loin encore de l'éclosion . Ceci peut être mis en relation avec le fait que dans les deux flaques voisines, alimentées par l'Aïn Ouaouesra, je n'ai récolté que des têtards de Bufo bufo. Autour des flaques la pelouse établie sur l'argile est rapidement remplacée par les formations à xérophytes épineux sur les versants caillouteux.

3. La découverte du crapaud accoucheur dans le Moyen-Atlas, au sud du couloir de Taza, à plus de 150 km de ses localités rifaines, étend considérablement l'aire de répartition actuelle de ce crapaud au Maroc.

Il reste à poursuivre les recherches dans le massif du Bou Iblane pour trouver d'autres colonies qui existent certainement dans les lieux pourvus en eau stagnante permanente. Il faudra également comparer, dans le détail, les deux populations marocaines d'alytes; celle du Rif et celle nouvellement mentionnée, ci dessus, du Moyen Atlas.

Bernard LIBIS  
B.P. 1569, Fès-Atlas